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彰化縣伸港鄉民代表會第 20屆第 6次定期會紀錄 

 

時間：中華民國 110年 11月 08日起至 11月 19日止。 

 

地點：伸港鄉民代表會議事堂。 

 

出席代表： (一)林其瑞(二) 柯嘉換(三) 陳軒樟(四) 柯國雄 

 (五)王水泉(六) 林威遠(七) 陳聿琦(八) 周宥棋 

  (九) 黃素月(十) 柯承翰 (十一) 姚見興 

 

列席人員：詳如簽到簿。 

大會主席：林其瑞。                  紀錄：周妙欣。 
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11月 09日（星期二）：第一次會： 1.開幕典禮。 

                                2.鄉長施政報告暨上次會 

                                  議決案執行情形報告。                                 

                                3.各單位工作報告。  

                                                              

  林大會主席其瑞： 

    柯副主席、黃代理鄉長、陳秘書、公所各課室主管、各位

代表同仁大家好！今天是本會第 20屆第 6次定期會，要審議 111

年度總預算及公所、代表會提案，今天是鄉長施政報告及各單位

工作報告，請陳秘書宣讀本次會議議程。 

  

陳秘書福祥： 

11月 08日 (星期一)：報到、預備會議。 

11月 09日（星期二）：第一次會：  

                              1.開幕典禮。 

                              2.鄉長施政報告暨上次會議 

                                決案執行情形報告。 

                              3.各單位工作報告 

  

11月 10日（星期三）：第二次會：綜合質詢。  

11月 11日（星期四）：第三次會：下鄉考察。 

11月 12日 (星期五）： 第四次會：綜合質詢。  

11月 13日 (星期六）： 例假日。 

11月 14日（星期日）： 例假日。  

11月 15日 (星期一)： 第五次會：綜合質詢。 

11月 16日（星期二）： 第六次會：綜合審查、討論提案。 
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11月 17日（星期三）： 第七次會：綜合審查、討論提案。 

11月 18日 (星期四）： 第八次會：下鄉考察。  

11月 19日（星期五）： 第九次會：討論提案、臨時動議、閉會。 

 

林大會主席其瑞： 

    剛剛陳秘書報告的議程，各位是否有意見？若無，現在進行

今天議程，請黃代理鄉長作施政報告。 

 

黃代理鄉長文騰： 

    林主席、柯副主席、陳秘書、各位代表、本所各課室主管大

家好，在此我做公所施政報告： 

 

民政課方面: 

第 1項：110年度生活扶助金，於 8月 27日辦理完成，本鄉符合

資格的人數有 3萬 7,666 人，所需經費 3,766萬 6仟元

整，發放率為 99.6%。 

第 2項：本所辦理「伸港鄉第一公墓懷恩堂無障礙坡道及欄杆改

善工程」於 8月 18日竣工，可提供民眾優質追思環境。

中元節普渡法會也圓滿完成。 

第 3 項： 109 年人口及住宅普查從 109 年 11 月 8 日起實施，並

於 11月 30日完成普查工作。工作績效經行政院主計總

處核定為特優。 

 

社政課方面 

第 1項： 5月 8日(星期六) 於公所四樓禮堂舉辦本年度模範 

        母親表揚。 
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第 2項： 8月 4日(星期三)，辦理本年度模範父親到府表揚。 

第 3項： 9月 29日(星期三)辦理重陽節鑽石白金婚夫妻、百 

        歲人瑞慶祝活動。 

第 4 項： 9 月 22 日至 10 月 10 間，配合各村辦公處及各社區發

展協會，辦理慶祝重陽節敬老禮金發放活動。 

 

財政課方面 

    109年度綜合所得稅申報收件，從 5月 3日至 6月 30為期兩

個月，總收件 1667件，順利輔導鄉民完成申報。 

 

幼兒園方面： 

第 1項： 110 年 8月起，全國推動「0-6歲國家一起養」新政策，

讀公立幼兒園，第 1胎子女每月繳費不超過 1,500元，

第 2胎(含)以上、低收入戶及中低收入戶家庭子女免繳

費用，差額由教育部補助撥入公庫。 

第 2項： 9月 25日(星期六)上午 8時至 12時，於本鄉幼兒 

        園舉辦「110學年度親師座談會」，讓家長了解幼兒在幼

兒園的生活與學習狀況，促進親師交流，共同關心幼兒

教育。 

 

建設課方面： 

本鄉新港路改善工程，長約 1.6 公里，寬約 13.5 公尺，總

經費約新台幣 1105 萬元(其中本所自籌 500 萬元)，工程已於本

年度 7月與縣府合作共同改善完成。 
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清潔隊方面： 

   因應(COVIN-19)病毒，清潔隊持續在鄉內各公園、圖書館、

巿場、賣場等熱點場所加強消毒，並配合彰化縣疫苗注射以後，

場地清消。 

 

圖書館方面： 

2021 書香彰化-與大師有約，邀請第 21 屆國家文藝獎電影

類及第 51 屆台灣電視金鐘獎導演獎得奬者，伸港鄉的子弟柯

金源導演，在 11 月 20 日(星期六)下午 2:30~4:30，來本鄉圖書

館專題演講「走讀海岸線的風華身影」，敬邀各位代表女士先生

蒞臨。 

 

農業課方面： 

本鄉農林漁牧業普查從5月1日起實施，並於8月13日完成普

查工作。普查家數：農牧業2678戶/農事業8戶/林業3戶/漁業336

戶。 

    另外有關定期會，臨時會的提案辦理情形，請參閱書面報告。 

 

林大會主席其瑞： 

    剛剛黃代理鄉長施政報告，各位代表是否有意見？若無， 

請各課室課長報告。 

 

賴民政課長佩萱：  

    主席、副主席、陳秘書、各位代表、鄉長及各主管同仁大家

好，民政課工作報告，請參閱書面資料第 1-3頁外，另外補充３

點： 
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1. 110年度居民生活扶助金，採行匯款者，已於 6月 30日如期撥

款入帳；採行現場領取者，因為疫情警戒，展延至 8 月 27 日

發放完成。 

關於生活扶助金發放方式，於 110 年起採行二階段(先匯款後

現場領取)發放常軌化。採行匯款者，往後年度無異動(戶長、

戶內人口、存摺)，將不用再申請，於期限內直接匯入「戶長」

帳戶。 

2. 本所辦理「彰化縣伸港鄉公所 110年度村鄰長文康研習聯誼活

動(案號:1102005)」勞務採購案，考量因疫情關係，停止辦理。

業於 10 月 8 日發函通知各村辦公處。為體恤村鄰長這一年來

的辛勞，將研擬替代方案，函報上級機關縣政府備查後，於年

底前辦理完成。 

3. 關於選舉業務，今年原訂 8 月 28 日公投日，因疫情警戒，公

投日展延至 12月 18日，目前依彰化選委會進度期程辦理中。 

以上報告，請各位代表的指教，謝謝！ 

 

陳財政課長奕樺： 

    大會主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好， 

財政課工作告，除參閱面資料外我補充 2點： 

1.111年度總預算已編列完成，歲入總預算為 3億 3,259萬 1千元 

  ，較今年預算數減少 3佰 70萬 3,000元，本次提請審議，請各 

  位代表多多支持。 

2.本鄉 110年度財政收支業務考核在全縣 26鄉鎮名列第 5名，並 

  獲得建設獎金 20萬元。 

以上財政課報告，請各位代表多多支持，謝謝。 
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廖建設課長健宇： 

    大會主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好， 

建設課工作報告，請參閱書面資料以外我補充 3點： 

1.110年伸港鄉蚵寮路等路面、排水溝清淤改善工程已於 10月 16 

  日開工，預計 12月 14日完工。 

2.伸港鄉溪底村泰平宮周圍邊道路等 5處路面及溝渠改善工程於 

  10月 24日開工，預計年底完工。 

3.伸港鄉號全興路 45-8前面等 5處公共設施改善工程流標，已檢 

討再上網招標。 

4. 全興都市計劃區公兒 6兒童遊戲場及景觀改善工程預計 11月 23 

日第一次招標。 

以上報告，請各位代表多多支持指教。 

 

紀農業課長枻佑： 

    大會主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好， 

農業課工作報告，詳細內容請參閱書面報告外補充 2點： 

1.第二期作休耕轉作申報計有轉作 1300筆土地，面積 124.73 公頃 

  ；休耕 2722筆土地，面積 330.25 公頃，勘查即將完成，後續將 

  寄發不合格通知受理復查。 

2. 110年 8月上旬西南氣流豪雨農業天然災害現金救助，農產救助 

  核定數 53戶，面積 11.49公頃，金額 40萬 6,735元，主要受損 

  作物為芝麻(3.93公頃)、落花生(3.04公頃)、西瓜(2.72公頃)。 

  水產養殖(牡蠣)救助核定數 21戶，面積 10.74公頃，金額 26萬 

  8,624元。 

以上報告，請各位代表多多指教，謝謝！ 
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王社政課長世集： 

    大會主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好，除 

參閱書面資料另外補充 1點：由公所興建,以招租方式委外經營的 

伸港鄉日照中心,營運單位秀禾基金會在今年 8.20取得設立許可, 

自 8.23起開始營運; 日照中心最多容量 23人,目前收容 16人;  

營運單位配置的服務人員計 6人(主任、4名照顧服務員、司機);  

營運單位遵照租賃合約的約定,長照 2.0的照顧體系,收費依照衛 

福部訂定的收費標準,並受衛福部和衛生局的指揮、監督。 

以上社政課報告，請各位代表多多指教，謝謝！ 

 

陳行政課長美惠： 

    大會主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好，行政 

課工作報告，詳細內容請參閱書面報告。 

    行政課主要業務多為經常性工作，都有按規定辦理，以上報告 

請代表多多指教。 

 

郭人事主任子丞： 

    大會主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好，人 

事室工作報告，詳細內容請參閱書面報告外，補充 1點： 

新聞報導 111年公務人員調薪案，相關事項等行政院公文詳載細 

節後，再補充辦理。以上報告，請各位代表多多指教，謝謝！ 

 

許主計主任天照： 

    大會主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好，主計 

室工作報告，詳細內容請參閱書面報告，111年度總預算提請審議 

懇請各位代表多多支持，以上報告，謝謝！ 
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郭政風室主任高蓁： 

    大會主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好，我先 

自我介紹，我姓郭名高蓁，住彰化市，原任苗栗縣卓蘭鎮公所政風 

室主任，今年 6月 1日調任伸港鄉公所政風室主任。政風室工作報 

告，政風室主要工作為配合上級單位作年度查核工作，目前已完成， 

其他工作都有經常辦理，詳細內容請參閱書面報告，以上報告，請 

各位代表多多指教，謝謝！ 

 

張幼兒園長惠虹： 

    大會主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好， 

幼兒園工作報告請參閱書面資料，以上報告請各位代表多多指教， 

謝謝！ 

 

紀清潔隊長美月： 

    大會主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好， 

清潔隊工作報告請參閱書面資料，以上報告請各位代表多多指教， 

謝謝！ 

 

陳圖書館館長瀅絜： 

    大會主席、副主席、各位代表、鄉長及本所同仁大家好， 

圖書館工作報告請參閱書面資料，以上報告請各位代表多多指教， 

謝謝！ 

 

林大會主席其瑞： 

    各位代表對今天的施政及工作報告大家有何意見，如果沒有， 
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今天議程到此結束，謝謝各位！ 
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11月 12日（星期五）第四次會 綜合質詢 

 

林大會主席其瑞： 

    柯副主席、黃代理鄉長、陳秘書、公所各課室主管、各位代表 

同仁大家好！今天議程是綜合質詢，請代表同仁踴躍發言。 

姚代表見興：  

    主席、副主席、黃代理鄉長、陳秘書、公所各課室主管、各位 

代表同仁大家好！請教黃代理鄉長，自疫情以來很多民眾向我們代 

表反映，公所對疫情以來對民生經濟各方面是否有任何因應方案？ 

是補助還是如政府一樣用伸港振興券諸如此類的的措施？ 

黃代理鄉長文騰： 

    主席、副主席、陳秘書、各位代表及本所各課室主管同仁大家 

好！公所依據中央疫情指揮中心做防疫措施，至於推動振興券部分， 

因目前收支無法平衡，福利伸港已做很多，所以公所振興券是發不 

出去的。 

姚代表見興： 

    我記得之前開會時我有提出關於台電補助款的事，因環保意識 

抬頭，全世界都在推動節能減碳，若有一天火力發電廠停止運作， 

補助款減少或沒有，即便如此但全縣很多鄉鎮因民眾的反映，有的 

發現金，有的想辦法振興經濟做很多措施，民意我們一定要反映， 
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從以前的鄉長到現在都很重視民眾福利，現在你們作為如何？ 

黃代理鄉長文騰： 

    這方面我再請各課室研議，但各課室也要有財源才能推動。 

林大會主席其瑞： 

    財源方面請主計主任答覆。 

許主計主任天照： 

    主席、副主席、陳秘書、鄉長、各位代表及本所各課室主管 

同仁大家好！因經常支出剩餘不足，所以無法支應。 

姚代表見興： 

    之前開會我曾提過 5月 8日母親節活動，共 40多桌幾百人參 

加，南北二路來聚集，本席有提醒要注意疫情，想不到 5月 15日 

就爆發，這不是我們願意看到的，包括經濟方面問題，我們代表有 

建議權，若沒經費也要好好想辦法要如何來幫助鄉民，問題在你們 

如何作為。 

陳代表軒樟： 

    主席、副主席、黃代理鄉長、陳秘書、公所各課室主管、各位 

代表同仁大家好！請教建設課長，我之前提案的候車亭建置，目前 

進度如何？ 

廖建設課長健宇： 

    主席、副主席、陳秘書、鄉長、各位代表及本所各課室主管同 
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仁大家好！候車亭建置已與縣府申請，縣府已納入設計，12月到 

明年初會來施工。 

陳代表軒樟： 

    規格尺寸有多大？ 

廖建設課長健宇： 

    還沒告訴我們，據我所知是 4米長 2米深。 

陳代表軒樟： 

    4米長 2米深全縣都一樣，型式如何？是否可以事先給我們圖 

樣，若不好看還可以補救，行政區做的候車亭除了供民眾遮風擋雨 

外也要兼具美觀及實用功能，電子化設施衛星定位如何？麻煩你多 

用心去追蹤一下。 

廖建設課長健宇： 

    我們會去追蹤這些功能的。 

黃代表素月： 

    主席、副主席、黃代理鄉長、陳秘書、公所各課室主管、各位 

代表同仁大家好！今年公所村鄰長自強活動，本來在 9月要舉行為 

何到 10月訂 27、28日要辦，為何要在疫情嚴重時招標，要出去前 

又喊卡，讓那些鄰長誤會是我們代表會在阻擋的，這跟我們有何關 

係？請主辦單位要向他們解釋清楚。 
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賴民政課長佩萱： 

    主席、副主席、陳秘書、鄉長、各位代表及本所各課室主管同 

仁大家好！ 有關黃代表所提問題，村鄰長自強活動在 110年 4月 

決標，9月要辦，因疫情關係及與貴會協調配合開會期間才延到 10 

月 27日，但這段期間都一直維持在二級警戒，又要去北部地區， 

有詢問全縣 26個鄉鎮大約有一半有的中止有的還在等，綜合考量 

在 10月初決定停辦，10月 8日有發文給各辦公處，代表在問我也 

有轉知給代表會，我們有研議替代方案以慰勞村鄰長一年來的辛苦 

，但也要符合核銷規定，會以座談會加上文康活動方式舉辦，這部 

分已向縣府申請，待縣府核定後會在年底前完成。 

黃代表素月： 

    你若如此回答我們都聽懂，但你們告訴他們說要停辦，至於為 

何要停辦你們要說清楚，每樣事情都推到代表會，如振興經濟金並 

非我們不同意，而是你們程序不對，對於鄉民的福利我們代表都很 

支持，這次村鄰長自強活動要說清楚，不要只說代表會要開會容易 

引起誤會，認為我們代表在阻擋，替代方案也要趕快辦不要再引起 

不必要的誤會，讓我們代表再次背鍋。 

賴民政課長佩萱：  

    替代方案我們一定會在 11月底 12月初完成，已發文給縣府中。 
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黃代表素月： 

    你說已發文給縣府中，這樣我們也好跟村鄰長解釋。 

周代表宥棋： 

    主席、副主席、黃代理鄉長、陳秘書、公所各課室主管、各位 

代表同仁大家好！就黃代表所提村鄰長自強活動，請問這活動每人 

活動金額是多少？ 

 賴民政課長佩萱： 

    每人額度 6500元。 

周代表宥棋： 

    替代方案每人額度都會用完嗎？ 

賴民政課長佩萱： 

    提報縣府的是採發放禮券部分，金額是比照中央機關員工文 

康活動每人 2000元額度發放的。 

周代表宥棋： 

    2000元發放禮券剩餘 4500元是辦活動嗎？ 

賴民政課長佩萱： 

    這個卡在核銷與標案不同，金額部分是不能做轉換的，與主 

計研議大約是原預算的 1/3，採用的科目也不同。 
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周代表宥棋： 

    村鄰長辛苦一年也只有一年一次的自強活動，本席不希望因疫 

情關係就降低他們的活動費用，希望這預算能完全做足，不要因疫 

情關係讓他們沒有辦法參加自強活動，替代方案活動經費又被縮水 

。另外 2000元禮券如何發放何時發放？活動何時辦？ 

賴民政課長佩萱： 

    會依採購法共約下單，預計在 11月底 12月初，代表會會期結 

束後發放完畢。 

周代表宥棋： 

    請教建設課長，鄉內室內運動場地都沒建設，鄉民很多人都在 

運動，在冬天運動時流汗後吹風很容易感冒，室內運動場地有其必 

要性，可否比照監視器方式預算編列 2-3年，鄉內有很多場地可做 

，如市場內等，請你們規劃一下。 

廖建設課長健宇： 

    有關周代表的建議，之前有規劃在市場二樓，只是因環境因素 

目前只有桌球運動，若要增設一些運動器材，有詢問過和美，他們 

是有請專人管理，預算及專人管理方面我們會再做準備與場地是否 

適合，這些問題都會納入考量。 

周代表宥棋： 

    我的意思是有任何適合的場地都可以。 
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廖建設課長健宇： 

    我們會做評估的。 

周代表宥棋： 

    請教社政課長，這 2年總共設有多少關懷據點？ 

王社政課長世集： 

    主席、副主席、陳秘書、鄉長、各位代表及本所各課室主管同 

仁大家好！第一個設的關懷據點是溪底，長照開始推後增加海尾關 

懷據點，今年增加新港、定興關懷據點，現在努力中希望明年再增 

加 2個關懷據點。 

周代表宥棋： 

    有關獨居老人送餐部分目前如何處理？ 

王社政課長世集： 

    送餐部分目前回歸縣的長照體系評估，送餐對象為老人及身障 

者。 

周代表宥棋： 

    本鄉需要的人很多，若沒人送餐他們都很可憐，希望課長及鄉 

長能多關懷與用心。 

黃代表素月： 

    請教建設課長，5月份我們下鄉考察時菜市場維修部分目前進 

展如何？ 
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廖建設課長健宇： 

    規劃會先做改善市場屋頂維修，前後截水兩側做局部採光罩， 

前面漏水做修補，其他工程會做整體的報告。 

黃代表素月： 

    從下鄉考察到現在一樣都沒做，明年 150萬元預算要如何做？ 

廖建設課長健宇： 

    明年預算在今年年初設計，如可上網招標在農曆過年後看能否 

招標出去。 

黃代表素月： 

    希望能說到做到。 

林大會主席其瑞： 

    代表要對「彰濱工業區開發工程-二號聯絡道路」非常關心， 

現在請請建設課長先做簡報後再質詢。 

廖建設課長健宇： 

    「彰濱工業區開發工程-二號聯絡道路」工程簡報(書面資料 

如后)。 

姚代表見興： 

我有 2個問題： 

第 1點：明年 6月完工後由鄉公所託管，預計每年要多少維修管 

        理費？       
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廖建設課長健宇： 

    維修管理費以面積計算，人行道含道路可能還要算一下，會 

後查一下。 

姚代表見興： 

    一定要瞭解，這項建設花了 3億多元在伸港鄉是很好，託管維 

修管理費一年若要 500萬元，10年就要 5000 萬元，這也一定會逐 

年遞增。 

第 2點：發展觀光計畫是很好，但若秋冬北風來襲，會有觀光客 

        來嗎？ 

廖建設課長健宇： 

    海邊都有這個問題。 

姚代表見興： 

    風大要解決，若沒人來要如何避免、排除，免得 3億多元的建 

設無法完成預期的規劃。 

陳代表軒樟： 

    規劃將近 2公里，設計設定廣場部分有多長？後半段是歸劃 

多少？ 

廖建設課長健宇： 

    整段 1.8多公里，中央有分隔島，這部分人行道 550公尺，西 

半部一樣有墊高，一樣有廣場有綠帶，是 AC鋪面，還沒規劃停車場 
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部分可供活動使用，整段也可做自行車道。 

林大會主席其瑞： 

    各位代表是否還要發問的？若無，今天議程到此結束，謝謝！ 
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11月 17日（星期三）： 第七次會：綜合審查、討論提案。 

                                地點：本會小型會議室 

柯會議主席嘉換： 

  陳秘書、公所各課室主管、各位代表同仁大家好！ 

今天議程是綜合審查、討論提案，審查公所各課室預算，各位代 

表同仁對內容有任何疑慮或建議，儘量提出。 

今天公所各課室 111年度預算審查報告順序(書面報告附件如

后)： 

1.行政課  2.人事室  3.主計室  4.政風室  5.民政課   

6.財政課  7.農業課  8.建設課  9.社政課  10.圖書館  

11.幼兒園  12.清潔隊 

審查意見： 

行政課報告(如書面) 

陳代表軒樟： 

    110年預算有刪除行政課的預算，這次 111年度預算是否增

編回來？ 

陳行政課長美惠： 

    有增編回來。 
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陳代表聿琦： 

    增編哪一部分？ 

陳行政課長美惠： 

    一般事務費增編 30萬元，因今年沒預算今年沒辦團拜，台

電來訪也沒請吃便餐，為加強機關單位間的聯繫，若有來訪請吃

個便餐也不會不好意思，為順利推行鄉政所以增編這筆預算。 

人事室報告(如書面) 

主計室報告(如書面) 

政風室報告(如書面) 

周代表宥棋： 

    廉政教育課程是否一年一次，講座都聘何人？上課對象是

誰？ 

郭政風主任高蓁： 

    大致一年辦一次，講座會請法學教授或檢察官等專業人士， 

上課對象為公所同仁。 

民政課報告(如書面) 

 



  

23 

 

陳代表軒樟： 

    購置監視器編列的預算是給警察單位嗎？ 

賴民政課長佩萱： 

    警察單位會把整合規劃建置「網路型監視器」給我們，預算

費用是 2年，由我們提供。現有的也一直有在維修。 

姚代表見興： 

    殯葬業務公墓園區植栽園藝管理及還境清潔維護工作編 110

萬元？由何人做清潔工作？ 

賴民政課長佩萱： 

    之前都用代收款做，因代收款不足才需要編列本預算。 

姚代表見興： 

    委外有公開招標嗎？ 

賴民政課長佩萱： 

    有， 執行上不變只是經費來源不同。 

陳代表聿琦： 

    調解業務增 5000元用在那裡？ 
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賴民政課長佩萱： 

    調解委員任期到明年 12月 31日，8月地檢署會來文改選，

這些費用是下屆(第 26屆)聘任證書及其他費用。 

黃代表素月： 

    監視器是警察單位管理，路線會告訴我們嗎？ 

賴民政課長佩萱： 

    地點有發文通知村長及代表要裝在何地，再彙整後提供資料

給警局整合規劃建置「網路型監視器」，警局會依據路口重要程

度分「重要」、「次要」、「一般」三個評估等級，「重要」的會先

做，設置點會回報給我們，會後我會把彰化縣警察局回報給我們

的公文影印給貴會參考。 

陳代表軒樟：  

    彰化縣政府 12月分三梯次要辦村里長暨代表政令宣導及教 

育訓練，活動地點在北部地區，既然全縣人數那麼多，都可以辦， 

我們何不把村鄰長的活動也一起做？ 

賴民政課長佩萱： 

    村里鄰長活動在 4月已決標，原本 9-10月要辦，因疫情關

係一直改也沒房間，加上活動在北部也有風險，因每車由課室主

管當車掌，若不慎要居家隔離會影響公所整個行政運作，所以才
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要以替代方案辦理對一年來辛苦的村鄰長聊表慰問之意。 

陳代表軒樟： 

    標案解約了是否不能再辦？  

賴民政課長佩萱： 

    是的，但明年度會提早辦。 

周代表宥棋： 

    村鄰長健保費調整 30人是包含現任鄰長的嗎？ 

賴民政課長佩萱： 

    現任村長都有，鄰長是早期就做較資深的。 

周代表宥棋： 

    全鄉鄰長有多少人？為何有些人有健保有些人沒有？ 

賴民政課長佩萱： 

    有 231位，若全部納入健保對財政是一筆龐大負擔，恐無法 

支應，對已做 20、30年的鄰長，人數不多比較沒爭議。 

周代表宥棋： 

    不管如何本席還是覺得都要納入健保較公平，請多考量。另

外 121頁租佃委員會出席費是何性質？ 
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賴民政課長佩萱： 

    是三七五減租換約或租金部分有爭議時，會請委員來調解。 

陳代表聿琦： 

    村里業務-設施及機械設備養護費是做什麼維護？ 

賴民政課長佩萱： 

    設施及機械設備養護費編列 9萬 9千元是針對基層建設，例 

如字幕機及其他運動器材維護用。 

陳代表聿琦： 

    村長卸任字幕機沒用誰在保管？ 

賴民政課長佩萱： 

    若無法使用且已超過期限的會報廢。 

柯會議主席嘉換： 

    之前做的監視系統，執行到現在，民眾遇要調閱因畫面品質 

問題都會被罵，新做在這方面要注意，要把規劃詳細資料給代表。 

賴民政課長佩萱： 

    明年度執行會管控，維護費由警察單位支應，明年度執行後

一定跟警察局講清楚。 
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柯代表承翰： 

    民眾要調閱是要到警察備案才可嗎？ 

賴民政課長佩萱： 

    是的，調閱是警察單位在管控的。 

財政課報告(如書面) 

姚代表見興： 

    110年結餘款多少？  

陳財政課長奕樺： 

    今年的還沒決算所以不知道。 

姚代表見興： 

    還不知道？那為何去年 8、9月就跟我說結餘款已繳公庫？ 

陳財政課長奕樺： 

    代表你是指要發1000元振興金的事？我當初是說已納入110 

年的資本支出。 

姚代表見興： 

    那你今年要納入的有多少錢？ 
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陳財政課長奕樺： 

    支出的部分我不知道。 

姚代表見興： 

    我不是要追究妳責任，是在議事堂說話不要那麼快，要講清 

楚。 

陳財政課長奕樺： 

    代表你誤解我的意思，之前說的會議上都是有錄影錄音， 

我不可能講這樣的話。 

柯會議主席嘉換： 

    在議事堂要表明清楚，避免不必要的爭議。 

陳代表軒樟： 

    鄉庫存款 5億 5千多元，是否逐年遞增？ 

陳財政課長奕樺： 

    是的。 

陳代表軒樟： 

    只能用在建設嗎？ 
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陳財政課長奕樺： 

    歲計賸餘只能用在工程建設資本支出。 

周代表宥棋： 

    第二預備金有何用途？ 

陳財政課長奕樺： 

     第二預備金是為因應業務需要，這有 4項規定，相關規定 

會後我提供給周代表。  

農業課報告(如書面) 

陳代表軒樟： 

    海岸線清潔工作一直有包商在做，據我知如野鳥協會有在做 

，你知道嗎？既然已有人在做你們還要清什麼？ 

紀農業課長枻佑： 

    「向海致敬-海岸清潔維護計畫」是環保署的計畫，縣政府

責成各個行政機關執行這計畫，包括「招潮蟹的故鄉」的土地產

權在 2、3年前已歸我們，當然由我們負責維護，至於野鳥協會

做的，也許是縣府另外的計畫我就不知道，但台灣西海岸線清潔

維護工作都是必須要執行的。 
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陳代表軒樟： 

    所以你編列的預算是「招潮蟹的故鄉」部分？ 

紀農業課長枻佑： 

    是的，位於蚵寮地溝排水至曾家出海路之間的範圍。 

陳代表軒樟： 

    「招潮蟹的故鄉」有請約聘僱人員？ 

紀農業課長枻佑： 

    不是，是在公所的臨時人員，負責巡視工作，之前有發生 

多次廢棄物傾倒事件，所以有必要機動巡視，遇有違法傾倒廢 

棄物，或任何問題，可以馬上通報警察單位處理才能有效制止。 

陳代表聿琦： 

    增加人力我沒意見，但是巡視時也要注意兩旁道路狀況？ 

紀農業課長枻佑： 

    道路問題權責屬建設課，我們負責長在地上的樹木等。  

陳代表聿琦： 

    雖是分責工作，但巡視時也要兼顧兩旁道路，都破一大洞， 

破爛不堪，至少也要通報讓權責單位處理。 
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紀農業課長枻佑： 

    代表的建議我們會納入檢討，確實是我們疏漏，這方面我們

會加強。 

建設課報告(如書面) 

陳代表軒樟： 

     我們下鄉考察建議市場採光罩及遮雨棚漏水問題如何做？ 

廖建設課長健宇： 

    改善市場屋頂維修前後截水，兩側做局部採光罩，前面漏水 

做修補。 

黃代表素月： 

    市場中元普渡編 4萬元，因市場賣的都是日常生鮮及食物、 

衣服、生活用品，每日出入人口眾多，我們民間信仰一年一次， 

中元普渡需要祭拜，單請人誦經每年都不夠，建議往後編多一些。 

柯會議主席嘉換： 

    該增加就要增加。 

廖建設課長健宇： 

    我在其他項目調整一下。 
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柯會議主席嘉換： 

     明年開口契約何時招標？ 

廖建設課長健宇： 

    預算審查過後，預計在年底上網招標。 

柯會議主席嘉換： 

    在開口契約方面對於一些欄杆已倒下的有危險性都要納入

契約內容內，要即時維修。 

社政課報告(如書面) 

陳代表聿琦： 

    中興運動公園公共意外責任險保額多少？ 

王社政課長世集： 

   以保險金額 600萬詢價，約需 10萬元。 

陳代表聿琦： 

  不能只有中興運動公園有公共意外險，其他的也要有。 

王社政課長世集： 

  社政課管理的只有中興運動公園，各課室管理的各有其權

責。 
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陳代表聿琦： 

  請問伸港鄉有幾處公園？  

廖建設課長健宇： 

  有 11個公園。 

陳代表聿琦： 

    不只中興運動公園，其他的公園公共傷害都會發生，這方面

建設課也要跟進。 

圖書館報告(如書面) 

幼兒園報告(如書面) 

姚代表見興： 

    請問今年招收多少位？ 

張幼兒園長惠虹： 

    今年有 246人比去年有減少，鄰近的公立幼兒園都有此現象 

，今年政策補助私立的準公共化，如伸港富樂比、亮亮、森田都 

加入，因政府有補助，所以他們每月收 3500元，每學期將近 2

萬元，與公立幼兒園原本收費 16800元差不多。 
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姚代表見興： 

    100甲-森田幼兒園學費那麼高還是很多人要去讀，甚至要用 

請託的，我們幼兒園每年都賠錢，招生還不足額，是我們幼兒園 

真的那麼差讓民眾沒信心或是沒有雙語教學的問題？ 

張幼兒園長惠虹： 

    報告代表，森田有參加準公共化，所以收費也沒有之前那麼 

高，代表說的英語教學問題，政府政策不能列入單科教學，我們 

當然要配合，只能在主題教學融入英語，賠錢問題是我們的人事 

費高且對殘障、中、低收入戶就學要配合福利政策，招生不足的 

部分明年招生會加強宣傳。 

清潔隊報告(如書面) 

陳代表軒樟： 

    自走式噴霧機買了嗎？一台多少錢，是清潔隊開嗎？主要 

作用？可做登革熱消毒用嗎？ 

紀清潔隊長美月： 

    已買了約 30幾萬元，主要作用在消毒，由各村辦公室申請 

，清潔隊消毒開的是資源回收車，不能用在登革熱消毒，因藥與 
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消毒方式不同。 

柯會議主席嘉換： 

    各位代表對預算還有要問的嗎？如果沒有今天審查會議結

束，謝謝各位。 
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11月 19日(星期五)第 9次會：討論提案、臨時動議、閉會 

柯大會主席嘉換： 

    黃代理鄉長、陳秘書、公所各課室主管、各位代表同仁大 

家好！今天的議程是綜合審查、討論提案，請陳秘書宣讀公所 

第 1號提案。 

陳秘書福祥： 

彰化縣伸港鄉公所第 1號提案 

提案人：代理鄉長 黃文騰 

類 別：財政、主計 

案 由：請審議本鄉 111年度總預算案。 

 

理 由：本鄉 111年度總預算案，業依預算法暨其相關法令編 

        製完竣，總計歲入 3億 3,259萬 1,000元，歲出 3億 

         8,059萬 1,000元，歲入歲出短絀 4,800 萬元，預計 

        移用以前年度歲計賸餘 4,800萬元，提請  貴會審議。 

辦 法：審議通過後送縣府暨審計室核備，並公布之。 

柯大會主席嘉換： 

    請主計主任說明。 

許主計主任天照： 

    大會主席、副主席、鄉長、陳秘書、公所各課室同仁、各位 

代表大家好！懇請各位代表鼎力支持，以完成法定程序，以上報 
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告，謝謝！ 

柯大會主席嘉換： 

    對這案代表是否有意見？對這案代表還有很多要討論，今天 

討論不完，本會期訂延長會再來討論。如果沒意見，請陳秘書繼 

續宣讀公所第 2號案。 

陳秘書福祥： 

彰化縣伸港鄉公所第 2號提案 

提案人：代理鄉長 黃文騰 

類 別：民政 

案 由：「彰化縣伸港鄉公墓殯葬設施使用管理自治條例」部分條 

        文修正草案，提請審議。 

理 由： 

一、 為符合彰化縣殯葬管理自治條例及本鄉公墓使用現 

況，擬刪除本自治條例關於一般公墓之規定。 

二、 為中央推動「殉職或因公死亡之警察、消防人員(含 

義勇警察、義勇消防)與民防法規定之民防人員」免 

費使用公立殯葬設施之政策及彰化縣政府制定前述 

免費使用公立殯葬設施修法原則，本鄉配合修正納 

骨堂(慈恩堂、懷恩堂)及靈堂免收使用費之使用者 

適用範圍等規定。 

 

辦 法：審議通過後函送彰化縣政府核備後公告實施。 
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柯大會主席嘉換： 

    對這案代表是否有意見？如果沒意見，公所第 2號案照原案 

通過，請陳秘書繼續宣讀公所第 3號案。 

陳秘書福祥： 

彰化縣伸港鄉公所第 3提案 

提案人：代理鄉長 黃文騰 

類 別：社政 

案 由：「彰化縣伸港鄉投保鄉民團體傷害保險自治條例」第一條、 

        第六條及第七條修正草案，提請 審議。  

理 由： 

       一、本自治條例以給付保險金及意外慰問金等兩種給付方 

           法，建構本自治條例立法目的所欲建立的社會安全制 

           度。 

       二、為使整部法律的體例完整，擬修正第一條，明文揭示 

           兩種給付類型的順位，以給付保險金為先位方法，保 

           險中斷期間核發慰問金為備位方法；並就兩種給付 

           規定的準用關係，擬修正本自治條例第六條、第七條 

           予以訂明，以符合法律明確性原則。 

辦 法： 

一、 審議通過後公布，並自公布日起實施。 

       二、函送彰化縣政府備查。 

 



  

39 

 

柯大會主席嘉換： 

    對這案代表是否有意見，如果沒意見，公所第 3號案照原 

案通過，請陳秘書繼續宣讀公所第 4號案。 

陳秘書福祥： 

彰化縣伸港鄉公所第 4號提案 

提案人：代理鄉長 黃文騰 

類 別：農業 

案 由：請同意先行墊付行政院環境保護署補助本所辦理本縣 

        111年度「向海致敬-海岸清潔維護計畫案」，計新台 

        幣 100萬 9,740元整，以利業務推行。 

理 由： 

一、 依據彰化縣環境保護局 110年 11月 3日彰環廢字 

第 1100068144號補助函。 

       二、檢附上揭核定補助函影本 1份。  

辦 法：審議通過後先行墊付，俟辦理 111年追加減預算或 112 

        年總預算時再行歸墊轉正。 

柯大會主席嘉換： 

    對這案代表是否有意見，如果沒意見，公所第 4號案照原案 

通過。 

 



  

40 

 

柯大會主席嘉換： 

    各位代表是否有臨時動議要提？若無我們訂 5天延長會繼續 

審議公所第 1號案，各位代表如無意見今天議程到此結束，謝謝 

各位。 
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